



## Actualidad universitaria

# La Usal amplía el plazo para aprobar el Plan Estratégico hasta final de año

El Claustro debatirá y aprobará el texto definitivo a partir del ya existente

O. C.  
SALAMANCA

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca aceptó ayer la propuesta del rector, Daniel Hernández Ruipérez, de retrasar hasta final de año la aprobación del Plan Estratégico de la institución académica.

El máximo dirigente universitario planteó este nuevo calendario en la sesión extraordinaria del órgano colegiado, reunido *ex profeso* para analizar y aprobar el texto. Sin embargo, ante las reiteradas críticas de parte de la comunidad universitaria de falta de diálogo y de debate en la elaboración de este documento, que marcará las líneas principales de actuación en los próximos cinco años, Ruipérez optó ayer por ampliar el margen temporal para la discusión y retrasar así la aprobación del documento que, en principio, el propio equipo rectoral ya tenía previsto sacar adelante el pasado mes de abril y que el Claustro obligó en un primer momento a retrasar hasta mayo.

De esta manera, el nuevo plazo concluirá a final del presente año, con la intención de que en el último Consejo de Gobierno de 2012 -que tendrá lugar en el mes de diciembre- se pueda aprobar un texto que cuente con el mayor consenso posible de la comunidad universitaria.

### Debate en el Claustro

En este sentido, el rector anunció ayer que el Claustro, como máximo órgano de representación universitaria, tendrá un papel destacado en la elaboración del texto definitivo.

Tomando el actual Plan Estratégico como ponencia marco,



## Encierro estudiantil en Psicología contra la subida de las tasas

Alrededor de medio centenar de estudiantes de la Universidad de Salamanca se encerraron ayer en la Facultad de Psicología para mostrar su rechazo a la subida de las tasas universitarias y a los recortes impulsados por el Ministro de Educación, sumándose así a los movimientos contrarios a esta medida. Además del

encierro, los jóvenes pretenden crear un foro de debate para la comunidad universitaria. Así, se organizarán debates, asambleas y talleres, en los que cada estudiante podrá expresar sus ideas e involucrarse en la movilización. La previsión es que el encierro continúe esta noche hasta mañana. / J. M. GARCÍA

una comisión realizará una nueva propuesta, a la que se incorporarán las enmiendas presentadas por la comunidad universitaria para su posterior debate y aprobación o no por los claustres. Será un proceso muy similar al que se sigue cuando la institución académica salmantina modifica sus Estatutos.

Posteriormente, el proceso continuará como estaba previsto el actual, tal y como marca la normativa universitaria. Eso es, el Plan Estratégico definitivo que emane del Claustro será enviado al Consejo de Gobierno para que

lo analice y lo eleve al Consejo Social, órgano de conexión de la Universidad con la sociedad civil que tiene la competencia de aprobar de manera definitiva este tipo de documentos. En su comparecencia ante los medios tras la sesión del Consejo de Gobierno Hernández Ruipérez destacó que los miembros de este órgano acogieron "con gran satisfacción" la propuesta de ampliar el debate.

### Ejercicio de prudencia

En todo caso, el máximo dirigente de la Usal insistió en que personalmente considera que "ha exis-

tido el debate suficiente", pero reconoció que una parte de la comunidad universitaria no comparte esta idea.

Por ello, y a pesar de mostrarse convencido de que el Consejo de Gobierno habría aprobado el Plan Estratégico si finalmente se hubiera sometido hoy a consideración, como estaba inicialmente previsto, el rector, Daniel Hernández Ruipérez, apelo a un "ejercicio razonable" del gobierno universitario para justificar esta decisión de aplazar la aprobación del Plan Estratégico de la institución. ■

## OTROS TEMAS

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL**  
El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, anunció ayer que mañana, viernes, se dará a conocer la declaración institucional de la Universidad de Salamanca contras los recortes y ajustes en el sistema universitario impulsados por el Ministerio de Educación. La realización de esta declaración fue aprobada por el Claustro, secundando las críticas realizadas por Ruipérez durante la sesión.

**TASAS Y MÁS**  
Uno de los ejes de las críticas es el anunciado aumento de tasas. La Universidad rechaza esta medida por el efecto en los bolsillos de las familias y por que rompe el modelo de financiación universitaria, creando el riesgo de volver a caer en déficit estructural. Pero no es la única queja. Para el rector, están claros los aspectos "técnicamente deficitarios" en que las medidas del ministerio "inciden en el funcionamiento académico" de las universidades.

**PALENCIA**  
Respecto a la reciente celebración de un congreso en Palencia sobre el VIII Centenario de la fundación de su estudio y la reivindicación como primera universidad española, el rector destacó que parece "poco razonable" que "algunas instituciones" (en alusión a la Junta de Castilla y León) apoyen celebraciones que "generan ruido" contra la conmemoración de "un acontecimiento de Estado" como es el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca. "Hay una realidad, que es que la Usal es la universidad más longeva de España; y que en Palencia se creó el primer Estudio de España, que desapareció algunos años después", insistió el dirigente de la Usal.

## COMISIÓN SECTORIAL DE LA CRUE EN LA PONTIFICIA

# Más críticas de los rectores a los ajustes

La Universidad Pontificia de Salamanca acogió ayer la reunión de la Comisión Sectorial de Comunicación de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), presidida por el rector de la Universidad de Alicante, Ignacio Jiménez.

En el marco de este encuentro, Jiménez destacó que es una "ta-

rea fundamental" de las universidades transmitir adecuadamente toda la labor que realizan, especialmente en el actual contexto de ajustes y recortes y críticas vertidas desde el Ministerio de Educación.

En este sentido, Jiménez se sumó en parte a las críticas realizadas el martes por el rector sal-

mantino ante el Claustro, incidiendo especialmente en mostrar su rechazo a la forma en que se han tramitado y anunciado las modificaciones.

El rector alicantino defendió la rentabilidad social y económica del sistema universitario español y confió en que puedan atemperarse esos ajustes.